

Aznar, Mayor Oreja y Azpiroz intentan hoy encontrar el sustituto de Gregorio Ordóñez

El próximo día cuatro se celebrará un homenaje en Anoeta al dirigente del PP asesinado

I. U.

DONOSTIA. El presidente del PP, Jose María Aznar, el del partido en el País Vasco, Jaime Mayor Oreja y el muy probable nuevo presidente de esa formación política en Gipuzkoa, José Eugenio Azpiroz, se reúnen hoy en Madrid con el objetivo fundamental de decidir quién será la persona que sustituya a Gregorio Ordóñez como candidato del PP a la Alcaldía de Donostia en las próximas elecciones municipales.

Fuentes del PP citadas por Vasco Press aseguraron que «no hay una decisión cerrada al respecto, porque existen varias posibilidades y se están considerando diversos factores» e insistieron en que «lo que sea al final será producto del desecho del partido en Gipuzkoa, porque tanto la dirección nacional como la regional quieren ser muy respetuosos al respecto».

Por otro lado, el PP está preparando un homenaje a Gregorio Ordóñez, que tendrá lugar el próximo día 4 de febrero en el frontón de Anoeta en Donostia. En este acto participará el presidente del PP, José María Aznar, así como el presidente en el País Vasco, Jaime Mayor Oreja, y miembros del Comité Ejecutivo Nacional.

Con este acto el PP pretende rendir «un homenaje personal» al que fuera líder del PP en Gipuzkoa, asesinado el pasado día 23 por ETA en Donostia.

Asimismo, los representantes municipales del PNV, PSE-EE y EA acordaron ayer con el PP que se dedican una calle del barrio de Amara Berri, donde residía el político asesinado, a la memoria de Ordóñez. Igualmente se le concederá la máxima distinción de la ciudad.

Mientras, el alcalde de Donostia, Odón Elorza, al igual que el PP y la organización Bakean Orain, ha hecho un llamamiento a los ciudadanos



Pintadas insultantes para Ordóñez aparecieron ayer en Errenteria

(Foto DEIA)

nos vascos para que se sumen a la manifestación del sábado en Bilbao, en repulsa por el asesinato de Gregorio Ordóñez.

Vacante en Ayuntamiento

Por otro lado, el PP no cubrirá la vacante de Gregorio Ordóñez en Ayuntamiento donostiarra lo que resta de legislatura, según anunció ayer Eugenio Damboriena, secretario general del PP guipuzcoano.

La Ejecutiva provincial se reunió ayer para clarificar quién puede ser el candidato popular en los comicios municipales y, sobre todo, para decidir quién puede ser el nuevo presidente del PP guipuzcoano que sustituya a Ordóñez.

Damboriena rechazó el ofrecimiento para ser candidato y las «elucubraciones» apuntan hacia el abogado donostiarra José Eugenio Azpiroz, juntero y parlamentario en el Congreso de Madrid.

Enfatizó que «no hay absolutamente nada decidido. Todas las posibilidades están abiertas. No hay ninguna propuesta en firme del comité ejecutivo por lo que los nombres que puedan salir no dejan de ser especulaciones».

Damboriena, que asumirá el área de gestión urbanística de Ordóñez, dijo que dejar vacante la plaza de concejal «no es la mejor solución pero sí la obligada por una circunstancia absolutamente anormal que han provocado unos descerebrados y que, por desgracia, no tiene arreglo». No obstante, agregó que la decisión es aceptada por los concejales de PNV, PSE-EE y EA «de buen grado».

Por su parte, José Eugenio Azpiroz agradeció «las multitudinarias adhesiones personales de donostiarra guipuzcoanos, vascos y españoles. Quiero agradecer al pueblo de San Sebastián la muestra

que dio para reivindicar la paz, la libertad y clamar ante ETA». Asimismo, precisó que «si alguien creyó que el PP se iba a achantar, que sepan que hoy estamos más convencidos que nunca de nuestro trabajo. Puedo decir que se están produciendo afiliaciones porque la gente quiere vivir en paz».

Pintadas en Errenteria

Por otro lado, las pintadas realizadas ayer en Errenteria contra Ordóñez provocaron una indignada respuesta del dirigente Eugenio Damboriena. El secretario general del PP guipuzcoano manifestó que «si hay unos cuantos anormales en este país, porque eso es lo que son, no es culpa nuestra. Que no vayan a creer que vamos a caer en sus provocaciones. Han segado la vida de un gran hombre que lo dio todo por su ciudad, y HB es culpable y responsable del asesinato».

Robles: La sociedad vasca ha perdido el miedo

PARIS. La secretaria de Estado de Interior, Margarita Robles, dijo ayer, jueves, en París, que la sociedad vasca ha perdido el miedo, al valorar las disensiones que se han producido en el seno de Herri Batasuna a raíz del asesinato, el pasado lunes, de Gregorio Ordóñez.

«Creo que es algo absolutamente positivo el hecho de que, por primera vez, determinadas personas de HB hagan públicamente manifestaciones que yo calificaría de humanas», dijo Robles, que participó en la capital francesa en una reunión de ministros de Interior de la Unión Europea.

Añadió que, en los últimos años, «lo importante en la lucha contra el terrorismo ha sido la total unidad de los partidos democráticos y también que la sociedad vasca ha perdido el miedo, ha salido a la calle y ha dicho: ¡Basta ya!».

«Creo que, felizmente, estamos

en un proceso de superación del miedo que durante mucho tiempo había atenazado al País Vasco. Pienso que en esa dinámica de perder el miedo, el que haya gente de HB que abiertamente diga que condena esta muerte, es muy positivo», declaró la secretaria de Estado.

«Estoy segura de que con la unidad de los partidos democráticos y con esa pérdida del miedo de la sociedad vasca, vamos a ganar la batalla contra el terrorismo», agregó.

La secretaria de Estado de Justicia, María Teresa Fernández de la Vega, que también asistió a la reunión ministerial comunitaria, consideró que el sumario abierto en España sobre las actividades de los GAL «no va a tener ninguna incidencia» en las extradiciones de miembros de ETA.

Jon González, abogado de la di-

rigente etarra Idoia López Riaño, pidió el miércoles al Tribunal de Apelación de París que denegara la extradición solicitada por España, al considerar que el asesinato que achacaban a su defendida, el de un presunto miembro francés del GAL, era un «delito político».

«La jurisprudencia sentada por los tribunales franceses es absolutamente clara al respecto y no considera el terrorismo como un delito político», dijo Fernández de la Vega.

También subrayó que carecían de valor «las alegaciones» de un abogado en un proceso de extradición que se está celebrando en Francia, con las que pretende que el terrorismo se vuelva a considerar como un delito político porque hay una investigación judicial abierta sobre el tema de los GAL».

«Creo que, por lo tanto, no va a tener ningún tipo de incidencia en

cuanto a la consolidación de la jurisprudencia francesa en la interpretación de lo que es o no es delito político según establece el Convenio de extradición», concluyó.

Margarita Robles destacó, asimismo, que «en ningún caso, en ninguno, el terrorismo puede considerarse como un delito político y en eso son unánimes todos los ministros de Interior de la UE».

Robles señaló que el ministro del Interior francés, Charles Pasqua, no había valorado el asunto de los GAL durante la reunión de ministros comunitarios.

«Pasqua considera que la investigación sobre los GAL es un asunto estrictamente español. No ha hecho ningún tipo de valoración y no podía ser de otra manera. Ha condenado el terrorismo de ETA y ha vuelto a reiterar por enésima vez la cooperación antiterrorista francoespañola», aseguró.

La madre de Ordóñez se alegró al oír la condena de la portavoz de HB

DONOSTIA. Consuelo Fenollar, madre de Gregorio Ordóñez, se mostró encantada de oír «lo que han dicho algunos de HB. Ojala que todos sigan por ese camino, ojala».

«No tengo odio —continuó—. A los que han matado a Gregorio no les perdono, pero soy agradecida y católica y debo decir que me he alegrado mucho al oír a la portavoz de HB que ha rechazado este atentado».

En declaraciones a «El Diario Vasco», la madre del concejal asesinado agradeció ayer a todos los donostiarras y personas que han sentido la muerte de su hijo las muestras de afecto y consideración recibidas.

«Quisiera que transmitirais el profundo agradecimiento que sentimos por lo bien que el pueblo de San Sebastián se ha portado con Gregorio», señaló.

Asimismo, aseguró que «si no hubiera visto lo de ayer, nunca me lo hubiera creído. Doy las gracias a toda la buena gente por todo el apoyo que nos han demostrado estos días».

Finalmente, Consuelo Fenollar explicó que nada podrá llenar el vacío creado por la muerte de su hijo, «pero sirve para contrarrestar lo que estamos pasando. Sinceramente no me lo podía esperar. Gracias, dad gracias a todo el mundo, por favor».

Siguen los desmarques en la formación radical

BILBAO. El grupo municipal y el Comité Local de HB en la localidad navarra de Barañain mostraron ayer en un comunicado su rechazo y su desacuerdo con el atentado que costó la vida el lunes a Gregorio Ordóñez y se adhieren a la condena realizadas por la portavoz de HB en Donostia, Begoña Garmendia.

Portavoces de HB indicaron a los periodistas presentes en el pleno municipal de Barañain celebrado ayer que el grupo de HB en el Ayuntamiento y el Comité Local celebraron un debate conjunto y acordaron suscribir totalmente las declaraciones de Garmendia. Por esta razón, decidieron reproducir en el comunicado las declaraciones íntegras de Garmendia.

Por otro lado, el parlamentario vasco y procurador de las Juntas Generales de Araba por HB, Txabi Gauna, manifestó ayer estar en contra de que ETA atente contra periodistas.

En este sentido se pronunció el concejal de HB en el Ayuntamiento de Bilbao Kepa Ibaibarriaga, quien señaló que «el mundo de HB está dolido con los periodistas», pero «jamás se ha oído que pudiera llegarse a atentar contra los periodistas».